
致︰西貢區議會 

主席及全體委員 

二零二一年七月六日(星期二) 

西貢區議會全體會議提出的提問 

查詢將軍澳東水道政府船隻進出事宜 

背景︰ 

本會於五月份的西貢區議會全體會議曾經討論將軍澳東水道船隻停泊的事宜，獲部

門回覆由於將軍澳東水道近清水灣半島相關水域有水深和橋高限制，會因應潮汐的情況

特別安排船身較細及吃水較淺的巡邏船進入該水域巡查。 

在 2021 年 6 月 18 日早上，將軍澳東水道北橋橋底附近有一艘船隻發生火警，幸得

附近一艘船隻把肇事船隻拖往北行人天橋橋底觀景台附近，以免火勢進一步蔓延至其他

船隻，而事件中亦沒有任何人受傷。據現場觀察，火警主要由附近消防局派消防車到場

射水，以及由水警或消防快艇接近火警船隻撲救及處理事件，而現場部份水警輪、滅火

輪均只能於東水道未進入北行人天橋範圍的位置待命。有居民擔心，如若事件發生於遠

離單車徑或消防街井的地方，或者沒有其它船隻移走涉事船隻，有「火燒連橫船」的可

能性，而水警輪、滅火輪、海事處船隻均未能進入該水域，情況可能會十分嚴重。 

故此，本會促請香港警務處、消防處、海事處、土木工程拓展署等部門回應以下問

題，以讓居民更能了解將軍澳東水道的情況： 

1. 現時將軍澳東水道北橋離海面的高度是多少？香港警務處、消防處、海事處的

船身高度與行人天橋高度限制相差多少？

2. 目前香港警務處、消防處、海事處有哪款船隻可以直接進入東水道近清水灣半

島的水域執行任務？

3. 如若船隻火警發生於遠離單車徑或消防街井的地方，或者沒有其它船隻移走涉

事船隻，發生「火燒連橫船」的情況，政府各部門會有何應對方案？

4. 正在興建中的將軍澳東水道南行人天橋離海面的高度是多少？香港警務處、消

防處、海事處的船隻會否出現不能越過南橋進入將軍澳東水道的情況？如會出

現，有關當局就將軍澳東水道船隻發生火警等意外，會有甚麼應對措施？

5. 海事處有否就將軍澳東水道船隻停泊制訂規管計劃？

提問人： 

黎煒棠 

二零二一年六月十八日 
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附件 

 

 
 

數艘水警輪及滅火輪停泊在將軍澳東水道 

 



 
 

消防車於附近街井抽水救火 

 

 



 
 

涉事船隻原停泊於東水道中央位置，由其它快艇把船隻拖至觀景台附近位置 

 

 

 

能進入現場的消防處船隻 




